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Apertura Lavori 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, procediamo con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Ferran-

telli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; Cop-

pola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 

Alfonso,  presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-

glielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, assente;  Cor-

daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Rodri-

quez Mario,   presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-

sente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, pre-

sente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,   pre-

sente; Angileri Francesca,   presente; Alagna Bartolomeo 

Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, 

assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-

sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, 

presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Maria, 

assente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo Fulvio, 

presente. 

  

Punto numero 3 all’Ordine del Giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri comunali su 30 

più il collega Ferreri siamo in 20. Brevissime comunicazioni. 

“Comunico con la presente l’assenza della seduta di Consi-

glio Comunale convocata per il giorno 10/06/2019 per motivi 

di lavoro, cordialmente il Consigliere comunale Luana Ala-

gna”. Alagna è impossibilitata a prendere parte ai lavori 

d’aula fino al giorno 7 di giugno, quindi questa già è su-

perata, è rientrato. La collega Letizia Arcara stasera non 

potrà prendere parte ai lavori d’aula, stessa cosa per la 

collega Federica Meo e la collega Giusi Piccione. Eleonora 

non aveva dato comunicazione, se ha dato comunicazione 

all’ufficio di presidenza, comunichiamo all’aula che è la 

stessa cosa per la collega Eleonora Milazzo che ha fatto 

pervenire una comunicazione all’ufficio di presidenza. Detto 

questo hanno chiesto di intervenire per delle brevi comuni-

cazioni la collega Rosanna Genna e a seguire il collega 

Angelo Di Girolamo. 

 

CONSIGLIERE GENNA 

Grazie Presidente. Non capita spesso l’Assessore con delega 

al cimitero tra i banchi e capisco il suo sorriso, ormai è 

retorico e lo capisco perfettamente, ma qualche periodo fa, 

l’ultima seduta in cui era presente l’Assessore si era im-

pegnato in un intervento al cimitero, mi aveva detto “Dammi 

dieci giorni che ripristino un certo tipo di decoro all’in-

terno”. Ebbene, al cimitero sta diventando un altro polmone 
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verde, l’erba è diventata a dimensione uomo. Quale meglio 

quesito da esternare all’Assessore che non è un politico 

colleghi, è un tecnico però qua dentro si fa politica e come 

componente politico io pretendo rispetto e pretendo delle 

risposte certe. Io rappresento una parte della città che mi 

ha delegato a rappresentarla, quindi io pretendo dall’Asses-

sore di sapere quando lui andrà al cimitero a fare un so-

pralluogo e a ripristinare quei luoghi, e che non mi venga 

a dire che ci volevano dieci giorni perché dieci giorni sono 

passati abbondantemente ed io ho mandato anche delle foto a 

un emittente giornalistica. Da allora a oggi non è cambiato 

nulla, solo favolette. Forse è troppo impegnato con il pa-

lazzetto dello sport. Al di là di questo, Presidente, la 

invito e farò un’interrogazione scritta e mi dispiace perché 

ho degli ottimi rapporti con quest’Assessore che è un amico, 

un collega che ha seduto in questi banchi e sa cosa significa 

confrontarsi con la città. Parlo dell’assessore Accardi per-

ché ancora una volta si è evitato un incidente stradale di 

tutto rispetto l’altra sera, in via Pupo per mancanza di 

illuminazione, per mancanza di asfalto. Prima che ci esca il 

morto, invito con serietà questi Amministratori che sono 

tecnici e non politici ad intervenire, ed eventualmente Pre-

sidente farò un intervento scritto, un’interrogazione diret-

tamente al Prefetto per omissione… sulla mancanza di asfalto, 

sulla mancanza del ripristino dell’illuminazione. Domenica 

era ancora al buio Presidente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Già fatto, ho provveduto a diffidare e per tutta risposta ho 

ricevuto una risposta a mezzo stampa dove si dice: mi sembra 

strano addirittura che il Presidente Sturiano, artefice 

principale di questo emendamento, che taglia finanziamenti 

e lascia a dir poco basiti per non dire appunto disgustati 

sul fatto che ho fatto una richiesta di richiedere urgente-

mente il ripristino del manto stradale che è previsto dalla 

gara d’appalto aggiudicata. La ditta che ha fatto la cosa 

della nuova conduttura idrica per contratto devo deve ripri-

stinare un metro e mezzo di asfalto dove c’è stata la rottura 

per la conduttura idrica. Tanto per essere chiari. La gara 

prevedeva … (interventi fuori microfono)… ma se ha avuto 

problemi la ditta non è un problema nostro, non può dire 

sono basito, basito su che cosa? Quel ripristino va fatto 

con una regolare gara d’appalto di 5.000.000 di euro. Ci 

sono le somme, in maniera chiara. Ci sono le somme e deve 

essere ripristinato con le somme relative alla gara d’ap-

palto. Se poi la strada di un metro e mezzo la dobbiamo fare 

asfaltare per cinque metri e mezzo, mi sembra una cosa ec-

cessiva, è più uno sfizio che un fatto… Prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA 

Tanto sono soldi pubblici, provenienti dalla Regione, anzi 

fanno lavorare più persone direbbe qualcuno. Io non sono 

d’accordo. Presidente, da oggi in poi i miei interventi, 
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visto che quest’Amministrazione non sente più e quindi nem-

meno Maico ci può più, ritengo opportuno che informerò di-

rettamente al Prefetto. Dalla prossima volta le mie inter-

rogazioni prima li faccio verbali in quest’aula, successi-

vamente invito pure per conoscenza il Prefetto così magari 

i tecnici diventeranno pure politici, risponderanno. Grazie. 

 

CONSIGLIERE STURIANO 

Consigliere Di Girolamo, prego. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore, io ero invitato 

alla conferenza stampa di questo pomeriggio, purtroppo per 

miei problemi non sono stato nelle condizioni d’intervenire. 

Quello che dovevo dire in conferenza stampa penso che questo 

è il posto ideale, e giusto per andarlo ad esplicitare. 

Carissimo Presidente, dopo tutto quello che è stato scritto 

e ha detto il nostro Sindaco, che la colpa è del Consiglio 

Comunale, è strano perché lui si dovrebbe chiedere una cosa 

fondamentale. Il Sindaco, all’inizio della sua legislatura, 

della nostra legislatura o consiliatura – grazie della cor-

rezione Assessore, ex  Vice Sindaco, che la colpa è anche 

sua, come ha detto sempre sia il Sindaco che il Vice Sindaco 

e di qualche altro – aveva una maggioranza di diciassette 

persone, diciotto persone, dopo qualche anno aveva la pos-

sibilità che due, tre amici suoi personali erano pronti per 

entrare in maggioranza, poi c’è stato il gruppo di Enzo 

Sturiano che si è ampliato e perciò ha avuto qualche altra 

persona, aveva venti persone più o meno come maggioranza. È 

possibile che dopo qualche anno il Sindaco ha soltanto quat-

tro persone, quattro Consiglieri comunali a lui vicino e gli 

altri si sono tutti allontanati? Non è possibile. La colpa 

penso che… può darsi che il Sindaco può avere problemi con 

una persona, con due persone perché ci sono due, tre persone 

che non sono persone per bene, perché siccome lui si consi-

dera una persona per bene per il lavoro che ha fatto sempre, 

però a livello politico penso che al contrario non è persona 

per bene. Nel momento in cui accusa il Consiglio Comunale, 

e nel momento in cui si trova una maggioranza dopo quattro 

anni con quattro persone, si deve sicuramente vergognare di 

quello che ha fatto, lo dico apertamente perché è riuscito 

in quattro anni a distruggere il Partito Democratico, è riu-

scito a distruggere il Consiglio Comunale, odia il Consiglio 

Comunale, ci vuole fare odiare dalla cittadinanza, però la 

cittadinanza penso che odia il Sindaco di Marsala. Non è 

possibile che quindici, sedici Consiglieri sono tutte per-

sone non per bene, perché è questo il discorso. Io sto pen-

sando che qualche anno fa sia nel mio partito che all’interno 

dell’aula consiliare, avevo detto ed avevo confermato ed ora 

lo confermo nuovamente, che il mio Sindaco era il padre 

padrone, un dittatore perché non è possibile. Ci presenta 

questo è il piano, senza condividerlo con nessuno, così si 

deve fare. Ma da quattro anni, anno per anno. Se non ha più 

le condizioni politiche all’interno di quest’aula, ma che 
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cosa vuole fare? Non è nelle condizioni purtroppo di ammi-

nistrare, aveva una maggioranza e non si deve lamentare 

quando vengono tolti, viene cambiato con gli emendamenti 

qualcosa sempre per la pubblica città, e poi si trova a 

schierarsi contro il Consiglio Comunale perché abbiamo ab-

bassato il muro e tutto quanto. Il mutuo lo doveva fare due, 

tre anni fa, non c’è bisogno l’ultimo anno di andare a fare 

un mutuo così potente, anzi siamo stati molto rispettosi a 

tenere 3.000.000, 3.500.000 di mutuo, perché se era da parte 

mia e penso della mia collega Vinci come avevamo parlato non 

si doveva fare una lira di mutuo, si dovevano fare le cose 

per com’erano. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie consigliere Di Girolamo. Ci sono altri colleghi che 

vogliono intervenire per delle comunicazioni? Collega Cor-

daro a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE CORDARO 

Presidente, colleghi, Assessori, solo per dare una comuni-

cazione penso che alla città fa piacere, ho ricevuto adesso 

una comunicazione da parte dell’assessore Falcone alle in-

frastrutture che il Presidente Musumeci ha firmato un de-

creto, ha stanziato 800.000 euro per la chiesa di San Giu-

seppe e non solo, mi comunicano che non è solo per la chiesa 

ma ci sono dei locali vicino alla chiesa che servono a gente 

che hanno bisogno, anziani, presenti nel territorio. Questa 

era una notizia che volevo dare, ci sono sei mesi di tempo, 

ha dato l’Assessore all’Amministrazione per presentare… Poi 

in occasione che l’assessore Baiata che è l’Assessore al 

cimitero, tempo fa avevo detto che al cimitero, primo, se-

condo piano ci sono dei vetri, delle scalinate che si sale. 

Quei vetri non si sa se sono bianchi, se sono neri, le 

persone anziane che devono salire o anche i giovani che si 

appoggiano alle ringhiere, se ne vanno a casa, se sono ve-

stiti di bianco se ne vanno marrone. Lei mi ha detto che 

forse lei sconosce dove stanno queste scale con i vetri 

laterali. Io la prego eventualmente se lei non sa dove sono 

queste scale, fissiamo un appuntamento assieme che io l’ac-

compagno e le faccio vedere dove sono, che non si sono mai 

pulite. Grazie Assessore. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO FULVIO 

Grazie Presidente, colleghi, stampa, Assessore. Assessore io 

le debbo comunicare che sono iniziati i lavori di tampogna-

tura nella scuola Lombardo Radice per chiudere la scuola per 

evitare che ci siano persone che entrino all’interno della 

scuola e facciano cose che hanno portato disturbo per l’in-

tera popolazione del quartiere. Questa è stata una mia bat-

taglia, l’ho sempre detto e continuerò a dirlo, però nel 

tompagnare gli infissi, hanno forse dimenticato una cosa 
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importante, credo chi ha autorizzato i lavori, di fare la 

bonifica all’interno. Non potete tompagnare e lasciare tutto 

quello che è stato… c’è di tutto, da siringhe, da stracci, 

da mobili, la qualsiasi. La cosa peggiore è la presenza di 

siringhe infette sicuramente. Sarebbe stato giusto e oppor-

tuno prima di tompagnare di andare a fare una bonifica sia 

interna che esterna della struttura. Grazie. Un’altra cosa, 

comunico anche all’Amministrazione che ancora oggi, dopo 

venti giorni, quindici, venti giorni ci sono quartieri della 

città, soprattutto nella periferia nord ancora senza acqua. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prima di darvi la parola, una urgentissima comunicazione. 

Invito l’Assessore in questo momento, anche Baita, lo potrei 

fare pure io, di comunicare urgentemente ai responsabili 

dell’ufficio tecnico che si è rotto l’ascensore di Palazzo 

VII Aprile. Siccome abbiamo la presenza di soggetti disabili 

all’interno dell’aula consiliare che stanno assistendo ai 

lavori d’aula, con la massima urgenza siete pregati di chia-

mare la ditta e d’intervenire con la massima celerità. Con-

sigliere Gandolfo e poi consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Presidente, Consiglieri, Assessore, per due comunicazioni, 

uno relativo allo scorrimento veloce. Una galleria dello 

scorrimento veloce è completamente al buio da un paio d’anni, 

quindi la invito anche se non è il suo settore di cercare 

d’intervenire perché è di estrema pericolosità per quelli 

che transitano nella galleria. Seconda cosa che volevo sol-

levare è il problema della spiaggia di San Teodoro che c’è 

stata la sentenza da parte del CGA, la gestione della spiag-

gia non è più di privati, ma è diventata una spiaggia pub-

blica, e di conseguenza sarebbe necessario un intervento da 

parte del Comune di Marsala per sistemare la spiaggia, met-

tere i contenitori di rifiuti per diventare che diventi una 

discarica. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto d’intervenire il collega Calogero Ferreri, ne ha 

la facoltà, a seguire il collega Ingrassia, il collega Ro-

driquez e il collega Ivan Gerardi. 

 

CONSIGLIERE FERRERI   

Grazie Presidente. Volevo portare a conoscenza dell’aula e 

della città una… Presidente, se mi ascolta. Visto che alcuni 

di noi non abbiamo partecipato alla conferenza stampa e per 

la verità non siamo stati nemmeno invitati, abbiamo prodotto 

un documento che vorrei leggere qui in aula e poi sarà com-

pito dell’ufficio di presidenza, inoltrarlo anche agli or-

gani di stampa. Il Piano Triennale delle Opere Pubbliche, 

strumento con cui il Comune individua i grandi interventi e 

le opere che andranno a incidere sulla pianificazione della 

città, strade, edifici scolastici, edifici pubblici ecce-



10Consiglio Comunale del 10/06/2019 

tera, dunque uno dei mezzi con cui l’Amministratore può pia-

nificare il territorio, si trasforma ogni anno in una resa 

di conti politica che mortifica l’importanza di questo mezzo. 

Anche quest’anno il Piano Triennale è stato lievemente mo-

dificato, da una parte del Consiglio Comunale che ha ritenuto 

di non condividere la programmazione così come presentata, 

che seguiva l’ordine di priorità così come stabilita dall’ar-

ticolo 3, comma 11, livello 1, lavori di ricostruzione, ri-

parazione e ripristino conseguenti e calamità naturali; li-

vello 2, lavoro di completamento di opere pubbliche incom-

piute; livello 3, lavori di manutenzione e di recupero del 

patrimonio esistente. La contestazione di parte del Consi-

glio Comunale verteva sulle contrazioni di un mutuo per il 

finanziamento delle opere di manutenzione stradale. Si vuole 

a tal proposito ricordare che dal dicembre 2018, non può più 

essere utilizzato l’avanzo d’Amministrazione per investi-

menti in via prioritaria. L’accessione di un mutuo la cui 

rata è di circa 350.000 euro all’anno su un bilancio di 

75.000.000 dà la misura del danno che sarebbe stato arrecato. 

Una rata che al 2021 sarebbe stata completamente riassorbita 

a fronte di opere per cui la mancata realizzazione, manuten-

zione delle strade ed illuminazione potrebbe comportare 

danni a persone o cose non conseguenti debiti fuori bilancio 

per non parlare del decoro urbano. L’accessione di un mutuo 

di lieve entità, in relazione al bilancio del Comune di 

Marsala, non va semplicemente inteso come un debito, ma in-

vestimento. Se si è amministratori lungimiranti e responsa-

bili affinché possa programmarsi lo sviluppo del territorio, 

occorre come si sa investire. Dopo avere ereditato nel 2015 

un disavanzo di circa 21.000.000 di euro che a oggi è stato 

ridotto dalla presente Amministrazione a circa 14.000.000 

dopo aver dovuto tagliare il Piano Triennale dello scorso 

anno drasticamente per il pagamento di debiti fuori bilan-

cio, con imputabili a quest’Amministrazione per un ammontare 

di 12.000.000 di euro. L’opposizione o maggioranza trasver-

sale, arricchita da qualche trasformista dell’ultima ora, ha 

ritenuto che 4.500.000  di euro d’investimenti creasse un 

danno alla classe dell’Ente tagliando solamente 1.700.000 di 

mutuo, cifra utile unicamente a permettere di rendere visi-

bili le manutenzioni necessarie al decoro ed a evitare la 

contrazione di nuovi debiti fuori bilancio derivati da pos-

sibile ingiuria a terzi per scarsa manutenzione. La nostra 

scelta altrettanto legittima ed indipendente, non pianifi-

cata preventivamente con l’Amministrazione, è stata una 

scelta responsabile, ossia di esprimere voto contrario agli 

emendamenti che pur prevedendo interventi altrettanto con-

divisibili, andavano ad intaccare la possibilità di comple-

tare e mantenere opere d’importanza prioritaria, via Salemi 

e tutte le strade del centro e della periferia, oltre alla 

pubblica illuminazione. Dinanzi a scelte legittime, concre-

tizzatesi in emendamenti non possiamo non rilevare tuttavia 

che il decoro istituzionale, dopo la scorsa seduta di Con-

siglio, ne risulta ancora una volta compromesso da atteggia-

menti che svincolo l’onore della carica che ricopriamo. Si 
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rileva una gestione personalistica del Consiglio Comunale, 

in cui la presidenza, carica istituzionale che dovrebbe rap-

presentare l’intesa Assise, chiosa e polemizza su ogni in-

tervento venendo meno al ruolo di garanzia che è disciplinato 

da statuto e Regolamento del Consiglio Comunale. Questo pas-

saggio viene confermato dalla convocazione di una conferenza 

stampa a nome di ufficio di presidenza, istituzione che rap-

presenta l’intera Assise per rispondere di scelte politiche, 

personali o di area politica che qualora programmate in altra 

forma sarebbero pienamente legittime. Denunciamo il mancato 

coinvolgimento nelle previsioni di tale conferenze stampa, 

di altre forze politiche che attraverso la legittimazione 

popolare trovano anche essi residenza tra gli scarni consi-

liari e che hanno egual misura, diritto di esplicitare la 

propria posizione sul voto del Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche, malgrado la palese disapprovazione della presi-

denza e del suo ufficio, evidentemente dalla disparità di 

trattamento che riserva ad alcuni rappresentanti di questa 

città. Ancora una volta dunque l’istituzione viene piegata 

unilateralmente a scopi che esultano, funzioni assegnate per 

legge e da Regolamento, facendosi portatrice d’interessi di 

parte e non la volontà dell’intero Consiglio Comunale. I 

Consiglieri firmatari di questo documento sono Federico 

Ameo, Calogero Ferreri, Mario Rodriquez, Linda Licari e Luana 

Alagna. Grazie Presidente. Ora inoltreremo agli organi di 

stampa e spero che l’ufficio di presidenza si faccia carico 

per divulgare il nostro comunicato stampa. grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. Non so se c’è qualche Consigliere che vuole 

rispondere al suo intervento, ma alcuni aspetti mi sembrano… 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Noi siamo nella fase di comunicazione. Siccome l’organo che 

noi possiamo tra virgolette, è il Consiglio Comunale, abbiamo 

letto all’aula il nostro comunicato stampa e credo che non 

sia il momento di fare un dibattito politico. Qualora lei 

vuole aprire un dibattito politico, ce lo dica e siamo anche 

pronti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non stiamo aprendo nessun dibattito politico, volevo dare 

anche io una comunicazione ai colleghi Consiglieri che erano 

assenti durante la conferenza stampa. Vedete, durante l’ap-

provazione di questo Piano Triennale delle Opere Pubbliche 

si sono verificate delle cose che a mio avviso sono gravis-

sime. Non può il signor Sindaco e la signora Giunta, e i 

colleghi Consiglieri che sostengono ancora quest’Amministra-

zione non poter sapere. Opere inserite per gli importi su-

periori a 150.000 euro per la quale, realizzazione dell’opera 

è stata richiesta l’accessione di un mutuo, sono privi di 

progetti di massima, progetti preliminari. Non esiste un 

progetto, non si sa nemmeno dove doveva essere espropriata 

l’area a San Filippo e Giacomo, tipo San Filippo e Giacomo, 



12Consiglio Comunale del 10/06/2019 

la rotatoria di Via Tunisi e posso andare oltre. Queste erano 

cose che già sapevamo durante la trattazione del Piano Trien-

nale, così come sapeva il collega Vinci del progetto 

dell’asilo nido. Veramente ancora pensate di potere prendere 

in giro una città e un’Assise civica, o il Sindaco si può 

permettere di dichiarare che si sente insultato. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Presidente, io non ho risposto alla sua conferenza stampa. 

La invio o andare avanti e dare spazio agli altri colleghi 

per comunicazioni istituzionali o apriamo un dibattito po-

litico, lei lo dichiara e apriamo un dibattito politico. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega, visto che lei non c’era, sto dando comunicazione a 

lei. Si faccia portatore con i colleghi che sostenete questa 

maggioranza, perché non esiste nessun progetto su San Filippo 

e Giacomo. È certo che mi è stato riferito da un responsabile 

di una posizione organizzativa che si è legato più volte con 

una Consigliera comunale per andare a verificare le aree da 

espropriare. Solo questo mi è stato riferito, ma che non c’è 

nessun progetto. In maniera chiara, questo significa ammi-

nistrare seriamente questa città e questo territorio e ri-

spetto a questi fatti pretendo chiarezza da parte degli uf-

fici, in maniera seria. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Ma che c’entra con il nostro comunicato stampa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Glielo io poi cosa c’entra. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

E chieda a chi di dovere. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Glielo dico io a chi, perché il progetto è stato sotto-

scritto, portato all’interno di quest’aula consiliare dalla 

sua Amministrazione, ed il Sindaco si è sentito dire che era 

disgustato da un voto d’aula, perché i Consiglieri comunali 

sono irresponsabili, non lavorano per il bene della città. 

Meno male che ci sono Consiglieri comunali responsabili che 

alcuni fatti li hanno sempre accertati ed appurati, e non è 

l’unica. Sulla via Tunisi non esiste nessun progetto e si 

deve andare a fare l’esproprio. Ho chiesto come mai 150.000 

euro, mi è stato detto che non lo sanno, non sa chi ha fatto 

il progetto. Esiste solo l’accessione della voce, quando 

tutti sapete che per importi superiori a 100.000 euro è 

necessario avere un progetto, quantomeno preliminare. Non 

esiste, rogatoria di via Favara l’hanno fatto, non so come 

l’hanno fatto. Non lo so come è stato fatto, non me lo chieda 

a me. Io so soltanto che da responsabile che sono, così come 

altri colleghi Consiglieri abbiamo chiesto chiarezza. È pos-

sibile capire perché costa 150.000 una rotatoria ed un’altra 
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costa 60.000 euro? Mi sembra che sia chiaro. Il collega Vinci 

è stato chiaro l’altro giorno dicendo è possibile 150.000 

euro per una rotatoria? Non si fa una cosa megagalattica in 

un momento di crisi, si fa una cosa essenziale. Io ho chiesto 

l’accesso agli atti, non ci sono i progetti, su questa cosa 

discuteremo a momento opportuno perché state tranquilli che 

non rimarrò fermo, state tranquilli. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Anche dell’emendamento da lei prodotto non c’è il progetto 

Presidente, di via Idria. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il problema è che forse non ci capiamo collega. Se non 

conoscete la normativa il problema non è del Presidente. 

Documentatevi. Consigliere Sinacori. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Presidente, un organo di vigilanza su questo, si attivi. 

Presso la sede di Palermo c’è un organo di vigilanza, si 

faccia consigliare dal Segretario e veda qual è quest’organo. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Grazie signor Presidente, grazie della parola, carissimi 

colleghi Consiglieri e Assessore. Ringrazio della 

comunicazione il consigliere Ferreri perché ci dice con 

chiarezza che comunque al di là del fatto che ci sia o non 

sia il progetto del parcheggio di San Filippo e Giacomo è 

uno dei livelli oltre il primo, il secondo ed il terzo. 

Avremmo dimostrato poca sensibilità per le periferie, così 

c’è stato detto quest’aula, e stasera il consigliere Ferreri 

ci dice invece che hanno tenuto conto di quelli che sono le 

priorità, calamità naturali, opere da ultimare e poi le altre 

cose. Siamo più sereni su questo fatto, al di là del fatto 

che ci siano o non ci siano i progetti cosa che 

approfondiremo. Approfitto dell’occasione che lei mi dà 

signor Presidente per fare una comunicazione che faccio 

all’Amministrazione, all’assessore Baiata e di conseguenza 

a tutta l’aula perché desideriamo Assessore che lei prenda 

nota che parte del Consiglio Comunale è stato 

particolarmente… la parola esatta è attratto da questo tipo 

di comunicato che il signor Sindaco ha voluto dare alla città 

di Marsala, parlando di disgusto. Il termine lo lascio agli 

altri, non intendo commentarlo perché ognuno può utilizzare 

i termini che vuole, però noi desideriamo che il Sindaco 

sappia che il disgusto che questi giorni ha colpito lui, ci 

fa soffrire in modo particolare perché è lo stesso disgusto 

che la cittadinanza di Marsala soffre da quattro anni, 

relativamente alla irrimediabile situazione nelle quale 

versa e dalla quale ci ha reso ampiamente partecipi con 

giudizi ed improperi assolutamente irripetibili. Uguale 

disgusto e rabbia provoca invece l’atteggiamento di una 

persona, il Sindaco, che abbandonando completamente la sfera 

di una realistica analisi, mistifica la realtà e lancia una 
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campagna di distrazione di massa che secondo noi rappresenta  

il maldestro tentativo di mascherare un fallimento politico 

– amministrativo certificato dai numeri e dallo stato di 

abbandono nella quale versa la città. È secondo il signor 

Sindaco pensare d’intervenire nella lacuna dello stagnone, 

della conservazione dei beni architettonici storici della 

citta, ampliando l’offerta turistica, culturale complessiva 

quale l’isola di Scola, Porta Garibaldi, chiesa di San 

Michele, Mosaico del tetro Impero? Assicurare la 

manutenzione ordinaria e straordinaria delle scuole della 

rete idrica della città, la cui condizione di salute non è 

necessaria spiegare, è da irresponsabili? Disdicevole avere 

aumentato mantenuto il cofinanziamento di tutti i 

finanziamenti europei più volte annunciati? Vero cavallo di 

battaglia del Sindaco quale contrappeso ad una situazione di 

totale abbandono che ha visto spento per un anno intero 

l’impianto di via Lungomare Mediterraneo, che ha visto spenti 

più del 50% nel rimanente impianto d’illuminazione della 

città e delle periferie e della viabilità che in alcuni casi, 

via Pupo, lo stato non è paragonabile a nessuna arteria di 

nessun paese che si definisce civile. È disgustoso per il 

Sindaco, avere postdatato un intervento che riguarda la via 

Salemi nella quale fino ad oggi sono stati spesi 770.000 

euro, nella quale venivano proposti allargamenti di 

marciapiede dei quali non è stato spiegato né l’utilità, né 

la ragione. È irresponsabile per il Sindaco aver mantenuto 

in linea con gli anni le somme di manutenzione per le strade 

urbane e periferiche? Tutto questo e tanto altro ancora ha 

fatto arrabbiare il Sindaco che non ha detto alla città che 

prevedeva l’accessione di circa 4.200.000 di mutui i quali 

avrebbero prodotto una rata annua da rimborsare pari a circa 

350.000 per la durata di vent’anni. Poi il consigliere 

Ferreri ed i Consiglieri che hanno testè letto il comunicato, 

lo calcolo in percentuale al 3% non è alcun problema se 

chissà, se ha avuto disgusto il signor Sindaco quando ha 

letto che per mantenere gli equilibri di bilancio del 2020 

è necessario che vi siano entrate non ricorrenti, è una nota 

del direttore di ragioneria ripresa  e sottolineata dal 

collegio dei Revisori dei Conti, che ha un solo significato, 

aumentare le tasse. Chissà da quali pulsioni è preso il 

signor Sindaco, innanzi al proliferare le discariche di 

spazzatura, al mancato intervento per una politica reale 

delle periferie, richiesta con ordine del giorno del 

Consiglio Comunale, dalla non attuata pulizia delle spiagge, 

dall’incuria delle alberature e del verde pubblico, chissà 

quali sono le pulsioni che ha il Sindaco quando pensa a 

questi problemi, se è disgustato. I Consiglieri comunali che 

hanno approvato con le modifiche apportate al Piano Triennale 

delle Opere Pubbliche, ribadendo che non hanno eliminato 

nessuna voce dallo stesso, hanno operato secondo coscienza 

e secondo la reale situazione consentita dal bilancio della 

città, ribadendo di essere disponibile a confronto reale, 

teso ad individuare le priorità strategiche del territorio 

e reintervenire con riequilibro di bilancio e variazione 
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dello stesso, strumenti finanziari riconosciuti dalla legge 

per operare per il governo del territorio. I Consiglieri 

comunali che hanno approvato il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche e si apprestano a discutere il D.U.P. ed il 

bilancio, sono assolutamente sereni, rimandando al mittente 

le accuse rivolte loro in questi giorni da chi manifestando 

un nervosismo non giustificato, pensano di potere 

abbindolare una città che invece è molto attenta e ha già in 

diverse forme, manifestato tutta la propria intolleranza nei 

confronti di chi pensa di essere a casa propria. Desidero 

che lei comunica al Sindaco questa nostra posizione 

Assessore, così abbiamo tutti espresso la nostra posizioni, 

ognuno dice la sua e parte un confronto che spero sia civile, 

che non sia disgustoso e che sia comunque entro i termini 

previsti dalla decenza. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto d’intervenire la collega Ingrassia, a seguire il 

collega Ivan Gerardi. 

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi e presenti in aula. 

Avevo chiesto d’intervenire ma non sapevo che prendesse 

questa piega. Farò brevemente un’osservazione. D’altro canto 

quello che avevo da dire l’ho già detto seppure brevemente. 

In ogni caso da un buon padre di famiglia, da un buon politico 

mi sarei aspettata che di fronte ad una cosa del genere, si 

fosse perlomeno interrogato sul perché è successo. Se ci 

sono 17 Consiglieri comunali non è una questione come 

qualcuno vuole fare apparire personalistica, è un’idea 

democraticamente espressa nel massimo consesso civico nel 

ruolo che noi svolgiamo e quindi anziché questa caduta di 

stile, ne parlano i colleghi e forse l’unico tratto in cui 

mi rivedo e dico che hanno anche loro ragione. C’è stata una 

totale caduta di stile a 360 gradi di tutta la politica ed 

in tutti i ruoli, ed ahimè anche nel primo cittadino che 

ripeto piuttosto che interrogarsi sul perché succede questo, 

accusa, attacca, omette parte e gran parte della verità e di 

quello che è successo in questa aula, dopo una serie di 

confronti anche talvolta molto accesa. Se il Piano Triennale 

fosse stato condiviso, se il Piano Triennale fosse nato dalla 

concertazione com’è giusto che sia delle forze politiche di 

maggioranza e ripeto di un’opposizione che da sempre si è 

mostrata aperta al dialogo, e poi in aula, se poi ci fosse 

stato uno sconvolgimento, avrebbe fatto bene il Sindaco ad 

essere disgustato ed a sentirsi tradito. Ma così non è stato, 

lo sa bene lui e lo sappiamo ognuno dei colleghi qui dentro, 

anche qualcuno di quelli che, i cinque firmatari, alcuni di 

loro che borbottavano, che non sapevano nulla di questo Piano 

Triennale. Un Piano Triennale calato, sicuramente dall’atto 

della saggezza, della capacità politica, noi giganti della 

politica riescono a fare tutto, lo fanno bene, lo fanno da 

soli, ma sicuramente noi ci avvaliamo dello strumento non 

solo quello intellettivo, ognuno ragiona con la propria 
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mente, ma anche del ruolo che abbiamo avuto di attenti 

controllori e comunque politicamente l‘aula ha deciso altro. 

L’ha deciso con una maggioranza di Consiglieri che provengono 

da realtà, da gruppi differenti, da formazioni differenti e 

questo oltre che come dice il collega Sinacori, rassicurarmi, 

mi conforta ed io aggiungo, ho sempre detto fino adesso che 

ho sempre lavorato con molta umiltà, senza mai pensare che 

quello dico io è la verità, è la cosa migliore, 

confrontandomi. Oggi aggiungo che oltre ad essere serena per 

il lavoro che ho sempre svolto, sono assolutamente 

soddisfatta che questa visione non è la mia personalistica 

come vorrebbe fare intendere qualcuno visiona, ma è una 

visione trasversale condivisa da tanti. Concludo, e poi 

passo, mi è stato comunicato e quindi Assessore le comunico 

che purtroppo ancora le spiagge pubbliche non sono state 

sistemate e pulite. Io avevo rassicurato tanti, anche 

talvolta parlando, dicendo che quest’anno, dal momento che 

si è avviato il nuovo sistema di raccolta differenziata, nel 

piano che alcuni, una minima maggioranza, ricordiamolo a 

questo punto, erano appena 12 Consiglieri, una minima 

maggioranza ha votato, in quel piano è prevista la pulizia 

delle spiagge entro aprile. Aprile è passato, è passato anche 

maggio, probabilmente non ce ne siamo accorti perché il tempo 

non era assolutamente invitante per andare delle spiagge, 

però siamo a giugno e siamo con le spiagge assolutamente 

sporche. A onor del vero devo dire che qualcuno mi ha 

riferito che c’era ieri qualcuno le pulita, a quanto pare 

sono tre soggetti, tra l’altro facendolo anche non di 

primissima mattina come dovrebbero essere fatti, in orari 

quando le spiagge già sono piene di persone, quindi vorrei 

capire se è un problema dell’energetica ambiente, anche in 

questo caso si piangerà con un occhio visto che siamo tutti 

o siete tutti contenti quando scattano le penali come è 

giusto che siano, o se c’è qualche altro problemi di 

organizzazione. Ricordo che l’anno scorso sono stati messi 

dal Consiglio Comunale, oltre aggiunti 40.000 euro, anche 

l’anno scorso c’è stato un Piano Triennale molto acceso e 

molto discusso, poi ci fu questo atto d’indirizzo e noi 

abbiamo aggiunto altri 40.000 euro. Vediamo quali sono i 

problemi per capire come ci dobbiamo muovere, ma poi 

entreremo nel vivo del dibattito e si vedranno quali sono le 

priorità. Grazie Presidente. 

 

Assume la presidenza del Consiglio il consigliere Arturo Galfano 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei collega Ingrassia. C’era il collega Ivan Gerardi 

che ha chiesto d’intervenire, prego ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE GERARDI IVAN 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore. La 

consigliera Ginetta Ingrassia mi ha anticipato, lo volevo 

dire io, volevo parlare io della pulizia delle spiagge e mi 

ha anticipato. Volevo anche, per completezza, dire che la 
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pulizia delle spiagge com’è previsto nel Piano dei rifiuti, 

riguarda la pulizia ordinaria. Pulire le spiagge potrebbe 

essere anche un evento straordinario. Se nel piano il 

capitolato specifico parla di pulizia ordinaria, noi ci 

dovremmo aspettare un debito fuori bilancio, se 

l’Amministrazione dovesse procedere alla pulizia delle 

spiagge. Il piano prevede 18 ore settimanali, riguardanti la 

pulizia delle spiagge. Sfido chiunque in 18 ore pulire tutto 

il litorale sud, nord. Poi l’Amministrazione ha verificato 

se energetica ambiente si è dotata se evidentemente prevedeva 

che la pulizia dovesse essere fatta dall’energetica ambiente 

l’acquisto dei mezzi, perché per pulire le spiagge ci 

vogliono i mezzi e non certo il camioncino della raccolta 

differenziata, ci vogliono altri mezzi. Vede Assessore, 

questa è l’aula deputata, io ne parlo con lei affinché questo 

messaggio lo riferisca a qualche suo collega più competente, 

perché qui noi siamo tutti improvvisati e non parliamo mai 

con cognizione di causa. Qui parlare e confrontarci è 

qualcosa che non deve esistere, perché c’è sempre la 

presunzione e l’arroganza che in quattro anni hanno 

determinato una maggioranza di quattro Consiglieri. Voglio 

essere più preciso, una maggioranza di 4 /5 Consiglieri. Mi 

auguro che provvediate presto ad intervenire affinché si 

faccia pulizia e si puliscano le spiagge e spero anche di 

non ritrovarmi qui a discutere un debito fuori bilancio, 

perché a mio avviso quest’Amministrazione ha dimenticato o 

meglio ha fatto confusione per non avere distinto quando un 

intervento è ordinario e quando un intervento è 

straordinario. Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei consigliere Gerardi. Non si preoccupi, non 

faranno un debito fuori bilancio, ci metteranno i soldi per 

la pulizia di … (parola non chiara)… che sono 40.000 euro, 

sono così ostili alla pulizia, li spenderanno lì. Era 

iscritto a parlare il collega Pino Milazzo. Prego collega 

Milazzo. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO 

Grazie Presidente. Non voglio entrare nel merito del Piano 

Triennale perché l’abbiamo detto, abbiamo motivato le nostre 

scelte, le scelte tecniche e politiche e comunque sono scelte 

di una maggioranza di Consiglio e sono intollerabile su 

questo. Sono rammaricato nella maniera in cui 

l’Amministrazione si sta rivolgendo nei confronti di 17 

Consiglieri comunali che hanno condiviso un piano, giusto, 

sbagliato, è legale, legittimo per cui tutta questa 

fibrillazione non la vedo. Volevo solo aggiungere in merito 

alla spiagge, la collega Ingrassia ha dimenticato di dire 

l’anno, era entro aprile 2020, quindi il tempo l’abbiamo. 

Lei cara collega non ha capito l’anno, era aprile 2020 che 

doveva farle quelle spiagge. Pur non di meno, Assessore non 

sono solo le spiagge, se noi non diamo i servizi adiacenti 

alle spiagge, siamo in mezzo all’acqua vero perché tutto il 
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lungomare che costeggia i nostri lidi, ivi compreso la strada 

che porta a mare unica e sola chiamata “Svuccu” è 

impraticabile. Il canneto che c’è adiacente, arriva a metà 

della strada. Queste sono cose che dobbiamo intervenire come 

Amministrazione, non come … (parola non chiara)… Per lui la 

invito, visto che ancora siamo a metà giugno, di fare 

intervenire le squadre del verde pubblico, ne parlate con il 

Sindaco perché sono impraticabili tutte queste traverse e 

purtroppo la gente non avendo parcheggio perché avevate 

pensato di fare un bel parcheggio a San Filippo, della zona 

mare non interessava sicuramente, era più importante quello 

di San Filippo, ma non ha importanza. Quindi la prego, 

quantomeno visto che non è stato previsto il parcheggio nella 

zona lidi dove gran parte della città va a versarsi per 

l’estate, quantomeno di sistemare le strade adiacenti dove 

la gente tra un verbale ed un altro parcheggia magari la 

macchina. Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei consigliere Milazzo. Con c’è nessuno iscritto 

a parlare, approfitto della presenza dell’Assessore per 

comunicare di conseguenza e lui riferisce all’Assessore di 

conseguenza. Assessore, invito a lei in modo da riferire al 

suo collega, se è possibile accelerare i tempi all’isola 

ecologica, perché io sono andato a conferire dopo tanto 

tempo, e l’isola ecologica è in condizioni pietose. I 

lavoratori lavorano in condizioni disumane, perché sotto il 

sole, stare lì a lavorare in quella maniera mi sembra 

assurdo. Sarebbe opportuno accelerare, quantomeno accelerare 

i tempi il più possibile anche perché poi uno si ritrova lì, 

dopo che noi abbiamo fatto tanto per inculcare ai cittadini 

di fare la differenziata, io mi sono ritrovato a dire no, i 

vetro e metallo li mettiamo assieme. Insomma diventa 

diseducativo quando uno già inquadra che deve fare la 

differenziata, invece arriva lì e ti mettono assieme vetro 

e metalli. La gente poi è portata a pensare altro. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO FULVIO 

Presidente, se mi permette io ho fatto un’interrogazione al 

Sindaco in merito, anche per un problema di situazione 

igienico ambientale. Lì c’è una situazione veramente 

tragica. Assessore, ho fatto ieri un’interrogazione. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Non ero a conoscenza dell’interrogazione, condiviso 

pienamente la sua interrogazione. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO FULVIO 

Presidente, l’ho detto solamente per rafforzare il suo 

pensiero. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Lo condivido la sua interrogazione perché me ne sono accorto 

e veramente nel rispetto dalle condizioni dei lavoratori. 
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Innanzitutto invito i colleghi a rientrare in aula. Invito 

i colleghi che sono nella stanza attigua a rientrare in aula 

anche perché dobbiamo continuare i lavori, e dobbiamo 

prelevare il punto… Giustamente mi dice il Segretario, non 

c’è bisogno di fare il prelievo perché sempre nell’ambito 

del Piano Triennale, approvazione del bilancio c’è il punto 

5 che è “Approvazione programma d’incarichi di studio, di 

ricerca e di consulenza a soggetti estranei 

all’Amministrazione”. Inviterei l’Amministrazione e il 

tecnico, il dirigente a relazionare. Un attiamo solo che il 

Segretario sta provvedendo a chiamare il dirigente. Prego 

Consigliere, abbiamo il tempo, quindi le do la possibilità 

d’intervenire nuovamente. Prego, però è una comunicazione, 

non interrogazione. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Una comunicazione soltanto per il nostro Assessore. Mi 

ricollego alla mia collega Genna per il cimitero. Noi ormai 

siamo diventai assidui frequentatori purtroppo di questo 

posto. Posso Assessore? 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Assessore, a proposito del cimitero dopo che lei ha questo 

compito… All’imboccatura del cimitero, nell’entrata 

principale, la vendita dei fiori è diventata un far west, 

hanno addirittura  chiuso la strada, quella strada è chiusa 

perché tutti quanti i fiori sono andati a finire dove ci 

sono gli alberi. Nessuno controlla. Ho avvisato più di una 

volta la comandante dei Vigili Urbani, non si usa neanche 

mandare la pattuglia. La pattuglia arriva, fa un giro a 

mezzogiorno e se ne vanno. I posti dei portatori di handicap, 

dietro questi che vendono fiori, non esistono più perché 

vengono occupati quotidianamente da parte di chi 

commercializza quel prodotto. C’è il pozzo dietro che da 

parte del Comune, che addirittura c’è l’ombrellone da parte 

dei venditori dei fiori che lo utilizzano come magazzino. Se 

avete la possibilità, ogni tanto di farvi una passeggiata, 

la domenica soprattutto per tranquillizzare la popolazione, 

loro o li mettono al centro della strada o se li mettono nel 

proprio spazio che hanno riservato, penso che non cambia 

niente. Poi un’altra cosa fondamentale, ma la domenica 

mattina è possibile fare o la scopa, o qualsiasi sistema una 

pulitura dell’ingresso e nella scalinata che scende verso il 

cimitero, perché ogni domenica mattina c’è sempre sporcizia, 

ci sono sempre foglie continue. Sicuramente verrà pulito il 

sabato mattina, la domenica mattina che viene frequentata da 

moltissime persone, si trova sempre in condizione pietose, 

oltre le erbacce che crescono, oltre i capperi come diceva 

l’altra volta la collega, si potrebbe trovare anche una 

soluzione per aprire qualche industria. Soltanto questo. 

Grazie. 
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PRESIDENTE GALFANO 

Grazie collega Di Girolamo. Collega, tenuto conto che il 

Segretario sta cercando di rintracciare il dirigente, non 

abbiamo neanche nessuna relazione, quindi propongo all’aula 

di sospendere per dieci minuti da seduta in attesa del 

dirigente, di qualcuno che ci possa relazionare sul punto 5, 

“Approvazione programma di incarichi di studio, di ricerche 

e di consulenza a soggetti estranei all’Amministrazione”. È 

un organo propedeutico al bilancio che noi dobbiamo trattare 

e abbiamo bisogno di una relazione. Propongo all’aula una 

sospensione di dieci minuti in attesa che arrivi il 

dirigente. La seduta è sospesa. 

 

Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle 18;59; 

riprendono alle ore 19:18. 

 

 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Invito i collegi Consiglieri a entrare. Segretario 

procediamo con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Ferran-

telli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; Cop-

pola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 

Alfonso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-

glielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, assente;  Cor-

daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Rodri-

quez Mario,   presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-

sente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, pre-

sente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,   pre-

sente; Angileri Francesca,   presente; Alagna Bartolomeo 

Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, 

assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-

sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, 

presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Maria, 

assente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo Fulvio, 

presente. 

 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Risultano presenti alla ripresa dei lavori, 20 Consiglieri 

comunali su 30. Prima di iniziare con il punto previsto al 

punto 5 “Approvazione programma di incarichi di studio, di 

ricerca e consulenza a soggetti estranei 

all’Amministrazione” volevo comunicare ai colleghi 

Consiglieri la necessità di aggiornare per ulteriori due 

sedute il Consiglio Comunale. La necessità sicuramente è 

quella di permettere l’approvazione del Documento Unico di 

Programmazione dando anche i tempi ai Revisori contabili per 

potere mettere i pareri, e per tale determinazione si era 

giunta l’intesa di aggiornare i lavori a mercoledì 12, alle 
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ore 16:30 e mercoledì 19 alle ore 16:30. In modo tale che ci 

sono abbondantemente più di 5 giorni per poter mettere i 

pareri sul Documento Unico di Programmazione in modo tale 

che il 19 stesso si possa approvare il Documento Unico di 

Programmazione ed iniziare a trattare il documento economico 

finanziario, quindi  il bilancio 2019 /2021. Mercoledì 12 

alle ore 16:30 e mercoledì 19. … (interventi fuori 

microfono)… Poi vediamo, stasera successivamente 

all’approvazione dell’atto deliberativo in questione ed 

anche del Regolamento, dovremmo iniziare a trattare il 

D.U.P.. Se è necessario ci aggiorniamo anche la sera, se per 

un giorno facciamo un po’ di sacrificio, in modo tale che 

c’è la necessità, oppure il 12 ci si può aggiornare anche al 

13 mattina, oppure al 14, ci sono sempre 5 giorni. Trattiamo 

tutto quello che dobbiamo trattare, se già qualcuno deve 

presentare qualche emendamento al D.U.P., lo possiamo anche 

trasmettere, non è detto che non lo possiamo già iniziare ad 

inviare. Detto questo, diamo la parola all’assessore Baiata 

che ha chiesto d’intervenire. 

 

ASSESSORE BAIATA 

Presidente, Consiglieri tutti, chi ci ascolta, intanto 

rassicuro i Consiglieri che l’interrogazione che hanno 

fatto, farò portavoce a chi di conseguenza. Questo lo posso 

rassicurare, però ci tengo anche a precisare qualcosa che è 

di mia competenza per quanto riguarda il cimitero dove sono 

stato preso un pochettino così. Primo punto, la consigliera 

Genna naturalmente dice che il cimitero è pieno di erbacce, 

il cimitero è sporco, che io dovevo dare una risposta entro 

dieci giorni. Io sono qua per parlare, discutere con tutti 

perché democraticamente penso che sia la cosa migliore 

parlarne e prendere in giro non piace a nessuno. Ricordo che 

il cimitero di Marsala è abbastanza grande, è così grande 

che ogni giorno c’è bisogno di manutenzione per quanto 

riguarda le erbacce e faccio persone che ci sono chi lavora 

ogni giorno, campo innovazione, i famosi corridoi 

chiamiamoli loggia o altre cose, ed anche i dintorni. 

Naturalmente a che si fa una pulizia in un posto, non c’è 

tanto personale e poter fare tutti i giorni fare le pulizie, 

però posso rassicurare che le pulizie vengono fatte e sono 

seguite attentamente dal sottoscritto. Invito chiunque a 

chiedere al cimitero se non mi vedono, non dico due, tre 

volte alla settimana, ma quasi sempre sono lì a sorvegliare, 

però a vedere se queste cose vengono fatte o non vengono 

fatte. Naturalmente dico che c’è tanto da migliorare sempre, 

guai perché pensasse che io fatto tutto e ho finito tutto, 

c’è proprio tanto da migliorare. Quindi rassicuro la 

consigliera Genna, Di Girolamo, rassicuro anche Cordaro che 

è mia attenzione fare tutto quello che è possibile per quanto 

riguarda rendere il cimitero vivibile perché questa è la 

cosa che ci tengo tantissimo. Mi tengo tantissimo perché ho 

anche io dei familiari là dentro e quindi so cosa significa 

tenere un decoro in tutti i sensi. Desidero ricordare 

un’altra cosa, che è stato fatto pure tanto in questo 
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cimitero e dovete ricordarlo. Qualche tempo non c’era una 

macchinetta che funzionava, oggi ce n’è due o tre addirittura 

che funzionano, abbiamo messo oltre a questo le scale nuove, 

scale che voi avete parlato e che mi sono attivato a mettere 

in funzione, oggi c’è un sollevatore che funziona benissimo 

per sopperire il discorso di mettere nel posto giusto una 

bara, o un morto, qualcuno, tutto in automatico, quindi 

sempre più tanta fatica di personale. Oggi il nostro cimitero 

è veramente all’avanguardia. Certo, pulizia ce ne vuole 

sempre, in continuazione, però che siamo all’avanguardia 

questo ve lo posso assicurare che questo Assessore ci tiene 

tantissimo. Scusate, ma se io parlo con nessuno, credo che 

non sia opportuno che parli, perché quando voi parlate io 

sto per perfetto silenzio e vi ascolto, quindi ci tengo che 

quando uno parla che gli altri lo ascoltino. Poi ci potrebbe 

essere anche un confronto ed il problema non sussiste. 

Allora, torno al discorso. Sto rendo il più possibile, quello 

che è nelle nostre possibilità di quest’Amministrazione, di 

renderlo sempre più vivibile più funzionale. Questo ci tengo 

tantissimo. Le pulizie, vado sempre ogni giorno lì al 

cimitero, due, tre volte alla settimana come dicevo prima e 

quindi tengo sempre sott’osservazione tutto. Per quanto 

riguarda l’ingresso principale caro Di Girolamo, ti dico in 

questo momento c’è un’impresa che sta lavorando per proprio 

sul prospetto e naturalmente i muratori sai come sono 

combinati, stanno lavorando sul prospetto, vuol dire che è 

da qualche mese che non ci vai, perché fino a stamattina 

lavoravano. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

O io mi spiego male o può darsi che non ci capiamo. Sto 

parlando di prospetto, io sto parlando di chi vende i 

fiori, i prospetti a sinistra e di fronte… 

 

ASSESSORE BAITA 

Ci arrivo con calma se mi fai finire di parlare. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Io la domenica sono al cimitero ed è sporco ogni domenica 

mattina. 

 

ASSESSORE BAITA 

Se mi fate finire di parlare democraticamente ognuno può 

dire la sua. Per quanto riguarda il prospetto, c’è qualcosa 

perché c’è una ditta che sta lavorando e quindi magari ogni 

tanto lascia qualcosa, però per quanto guarda i viali 

occupati, per quanto riguarda tutti quelli che vengono fiori, 

qualcuno ha messo qualche ombrellone, qualcosa del genere 

per coprire dal caldo i fiori, però vi posso garantire che 

è stato attenzionato, visionato, richiamato anche da me e 

dai Vigili perché questo non avvenga e che lascino libero il 

passaggio per quanto riguarda chi è portatore di handicap. 

Capita ogni tanto che qualcuno di loro dimentica e poi viene 

richiamato, e hanno avuto anche delle multe fatte, quindi 
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questo ve lo posso garantire. Comunque non è che siamo 

arrivati al punto, io dico che semplicemente che ogni giorno 

c’è sempre di migliorare e cercherò di farlo il più 

possibile. Grazie della nostra attenzione. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Su una cosa vorrei essere chiaro. Avete ragione. Attenzione, 

avete ragione. Io vi darò la possibilità di replicare perché 

non eravamo nella fase né delle comunicazioni, in modo 

particolare delle interrogazioni, ma vista la risposta 

dell’Assessore ai colleghi Consiglieri, io la possibilità di 

replicare ve la do, dopodiché chiudiamo ed iniziamo con il 

punto 5 “Approvazione programma di incarichi di studio, di 

ricerca e di consulenza a soggetti estranei 

all’Amministrazione” che è uno di quegli atti propedeutici 

al bilancio di previsione. Consigliere Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA 

Grazie Presidente. Le volevo fare i complimenti Assessore, 

perché evidentemente lei ricorda male, lei ricorda 

dell’impegno preso da parte di alcuni colleghi in quest’aula 

con un emendamento di 600.000 euro che porta la nostra firma 

per l’acquisto delle macchine, del sollevatore, del 

rifacimento dell’asfalto, della pulizia interna, della 

sistemazione del cimitero, dell’ascensore fantasma che c’è 

nel reparto dei bambini, lei forse dimentica, ma è stato 

votato da quest’aula, è stato voluto dai Consiglieri 

comunali. Lei non si può mettere questa medaglietta, è facile 

per voi… Lei ha detto che l’Assessore ha portato avanti e ha 

fatto, ebbene no, l’ha portato il Consiglio Comunale. … 

(interventi fuori microfono)… No, assolutamente. È il 

Consiglio Comunale che ha voluto con un documento forte 

mettere in atto tutta una serie di azioni a sostegno di 

quello che è quel luogo, e non permetto a nessuno di mettere 

la medaglietta, perché c’è un documento firmato e 

sottoscritto e votato in aula. … (interventi fuori 

microfono)… Doveva per forza essere consequenziale 

Assessore, quindi non se la metta questa medaglietta, non è 

sua. Non è sua la medaglietta Assessore, e sulla pulizia 

lascia molto a desiderare. Quello che è veramente ignobile, 

che non si tratta di sporcizia ma di totale abbandono, è 

un’Amministrazione seria che in questo momento dovrebbe 

anche avviare dei progetti di tipo sociale, potrebbe 

utilizzare il personale per ripulire questa zona. È stata 

una vergogna quest’Amministrazione. Grazie. 

  

PRESIDENTE GALFANO 

Collega Nuccio. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Sì, Presidente. Prima di entrare se andiamo a incardinare un 

altro punto, rispetto all’ultima seduta, quando abbiamo 

letto l’atto d’indirizzo sull’isola di Scola, prima di 

entrare nella discussione di un altro piano che ci impegnerà… 
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o a margine prima di iniziare o alla conclusione della seduta 

eventualmente mi affido a voi. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Collega io ancora non ho incardinato nessun punto, noi lo 

possiamo tranquillamente mettere in votazione. Non so se mi 

spiego, anche perché la seduta successiva a quella. Abbiamo 

chiuso, possiamo partire direttamente con la votazione. Mi 

scuso, però se lei non lo… Aveva chiesto d’intervenire il 

collega Nuccio per questa motivazione. Collega se lei ha la 

possibilità di dare lettura subito dell’atto d’indirizzo, lo 

mettiamo subito in votazione. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Dovrebbe essere agli atti dell’ultima seduta. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Vediamo se è qui. Scusate, ufficio di presidenza, l’atto 

d’indirizzo del collega Nuccio sul Piano Triennale, se me lo 

fate subito pervenire, lo mettiamo subito in trattazione e 

votazione. Ha perfettamente ragione perché non abbiamo in 

questo momento incardinato altri punti quindi possiamo 

metterlo in votazione. Collega Nuccio se hai una copia, se 

puoi già relazionare. In linea di massima e poi diamo una 

lettura, relaziona. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Giusto, così impegniamo il tempo. Quell’atto d’indirizzo il 

quale abbiamo discusso in diverse occasioni, soprattutto in 

occasione della discussione sul Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche che ha fatto tanto discutere, avendo prodotto un 

emendamento, avendo ritirato in favore di una discussione 

più ampia che è stata accolta come sappiamo, l’idea nasce 

nel 2015, inascoltata purtroppo dall’Amministrazione ed è 

risultato far valere quelle che erano le prerogative del 

Consiglio Comunale, motivo per cui sfuggo caro collega da 

qualunque polemica che credo ne abbiamo fatta già abbastanza, 

è probabile che facciamo  un bel servizio alla comunità se 

andiamo oltre tutto quello che abbiamo detto. Ad ogni modo, 

questa è invece una cosa concreta. Impegniamo 

l’Amministrazione a convocare quanto prima un tavolo 

tecnico, riconoscendo che ci sono le somme per poterla fare, 

c’era un ragionamento aperto con il fondo ambiente italiano, 

il FAI disposto ad investire delle somme sulla 

riqualificazione dell’isola, ci sono altre somme che 

riguardano il GAL, ne parlava l’assessore Passalacqua 

stamattina. Fare dell’isola di Scola un teatro a cielo 

aperto, che è il segnale chiaro di quanto noi teniamo alla 

salvaguardia dello stagnone, alla sua valorizzazione e che 

investire in cultura è quell’elemento che ci porta fuori 

dalle secche della stagnazione, della crisi che abbiamo, 

invitiamo con questa mozione, con questo atto d’indirizzo 

l’Amministrazione a convocare, se c’è attenzione… È arrivato 

il documento. Il concetto è quello, istituiamo da subito un 
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tavolo tecnico con operatori culturali, soprintendenza beni 

culturali, imprenditori, se è necessario valutiamo in sede 

di tavolo tecnico il lancio di a una campagna di … (parola 

non chiara)… che mette  assieme tutte le migliori realtà 

perché quello è un gioiellino da salvaguardare, di 

conseguenza sono convinto che avendolo trovato le risorse, 

noi già da questa stagione potremmo iniziare con una rassegna 

pilota di poche iniziative. Immaginiamo cos’è godere per un 

turista o per la cittadinanza di un teatro immerso nella 

laguna dello stagnone. Da un progetto di massima che ho fatto 

elaborare mettendolo in sicurezza i manufatti, si 

ricaverebbero almeno 250,  300 posti, parliamo di un lembo 

di terra di 4.000  metri quadri, unica di proprietà del 

Comune. È chiaro che questo va sottolineato, lo leggeremo 

nella mozione che dobbiamo ovviamente dare un occhio 

all’ambiente, per cui nel piano che noi prevediamo ma questo 

lo discuteremo con dei tecnici e quant’altro, emergerà che 

non è necessario sprecare un centimetro cubo di cemento, se 

non per la messa in sicurezza di manufatti che da qui a 

qualche anno non ci saranno più e sono manufatti del 900. 

Presidente, molto velocemente do lettura del documento che 

è stato sottoscritto dal sottoscritto – scusate il gioco di 

parole – dal Presidente del Consiglio e dal Vice Presidente 

Galfano. Atto d’indirizzo riqualificazioni, realizzazione 

spazio teatrale sull’isola di Scola. Considerata da 

necessità di salvaguardare uno dei più importanti patrimoni 

storico naturalistici di cui dispone la città di Marsala; 

considerata altresì l’importanza della tutela della 

valorizzazione dell’unica isola di proprietà comunale nella 

laguna dello stagnone; convinti che in questo difficile 

momento storico risulta più che mai necessario investire in 

cultura, al fine di costruire una narrazione sul territorio 

e le sue bellezze; condizione che ci mette sulla retta via 

dal punto di vista della ricettività turistica; alla luce 

dei diversi pronunciamenti del Consiglio Comunale in merito 

alla tutela della riserva dello stagnone, s’impegna 

l’Amministrazione comunale ad ottemperare alle indicazioni 

progettuali, utilizzando le risorse previste dal Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche 2019 /2021 così come disposto 

dal Consiglio Comunale; predisporre con urgenza un progetto 

di pulizia straordinaria coinvolgendo competenze tecnico 

scientifiche e esperti in materia ambientale; elaborare un 

progetto di messa in sicurezza del pontile e dei manufatti 

che insistono sull’isola di Scola così da arginare lo stato 

di degrado nel quale versano; predisporre quanto necessario 

al fine di realizzare un teatro a cielo aperto, lavorando in 

vista della prossima stagione estiva alla convocazione di un 

tavolo tecnico fra sovrintendenza ai beni culturali, realtà 

accreditate per il servizio di trasporto, operatori 

culturali, registi, attori, associazioni e realtà 

imprenditoriali del territorio, atto a realizzare la prima 

stagione pilota di eventi da promuovere all’alba ed al 

tramonto in quella che certamente dovrà essere considerata 

una sulle risorse di grande valore storico e culturalistico 
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e non più lembo di terra in totale stato di abbandono così 

come oggi. Quello è un gioiellino di 4.000 metri quadri 

immerso in quello che è il nostro paradiso, il nostro 

patrimonio più importante, se lo lasciamo nell’incuria il 

segnale sarà non proprio edificante. È una storia che ho 

trovato a lanciare già quattro anni fa. Oggi siamo sotto 

tutti i punti di vista nelle condizioni di far sì che quella 

realtà non versi più in stato di abbandono ma possa essere 

annoverata fra quei patrimoni che ci mettono davvero sulla 

retta via per dire la città di Marsala è un pezzo Sicilia 

che va visitata. Sono certo che troverà parere favorevole, 

accoglienza questa proposta in Consiglio come già successo 

per il Piano Triennale, e mi auguro davvero che da domani ci 

si metta in moto per potere elaborare almeno il primo evento 

entro l’estate. Mi appello alla sensibilità del dottore 

Licari che ha la delega all’ambiente e che si faccia quanto 

prima la pulizia straordinaria perché quella esula secondo 

ma investimenti e quant’altro perché gli operai li abbiamo, 

ovviamente con supporto di un tecnico che ne capisca 

d’ambiente, evitando eventuali sfregi ad alberi, a 

vegetazione perché parliamo ovviamente di una zona 

particolare. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

In ordine hanno chiesto d’intervenire il collega Di Girolamo 

e la collega Ingrassia. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Caro Presidente, volevo parlare con l’assessore Baiata che 

purtroppo è uscito. Grazie del suo buon cuore. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Ragazzi scusate, abbiamo incardinato il punto. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Soltanto per rispondere al nostro Assessore. Grazie. 

Assessore Baiata… 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere Di Girolamo, le posso chiedere una cortesia? 

Per essere un po’ regolari nella gestione della seduta. Le 

posso chiedere d’intervenire successivamente 

all’approvazione di quest’atto prima che incardino? Me la 

fa questa cortesia? 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Avevo già chiesto subito dopo l’intervento dell’Assessore 

di replicare. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

In questo momento abbiamo incardinato l’argomento, mi scuso 

con lei. Le darò subito dopo l’approvazione dell’atto 

d’indirizzo la parola. Collega Ingrassia. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie Presidente. La proposta del collega non può trovare 

chiaramente che il mio accoglimento anche perché ero stata 

già nel corso degli anni una sostenitrice nella 

riqualificazione dell’isola Scola. Questo gioiello che ha un 

solo non valore paesaggistico perché all’interno della 

nostra meravigliosa laguna, ma ha un valore storico e 

culturale di grande importanza. Si pensa che da questore lo 

stesso Cicerone insegnasse retorica in questa isola, che ne 

prende il nome, così come talvolta in qualche libro di latino 

addirittura si trova e si parla della presenza di Porfirio. 

Dico, riqualificare questo gioiello, decisamente darebbe a 

Marsala quel quid in più che potrebbe sicuramente vederla 

inserita in un itinerario che vedrebbe giungere qua a 

Marsala, moltissimi turisti, soprattutto se venisse 

coordinata una rete, una attività che coinvolge tutte le 

scuole, non le nostre scuole ovviamente, non le scuole del 

territorio ma un progetto di ampio respiro che potrebbe 

coinvolgere scuole di tutto il nostro territorio nazionale 

e perché no anche oltre. È chiaro che li dovrebbe esserci 

una reale proposta e decisamente l’isola va riqualificata, 

va sistemata, va pulita. È chiaro, ci sarà il mio voto 

assolutamente favorevole. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Se nessuno chiede d’intervenire, procediamo con la 

votazione. Ne ha la facoltà collega Sinacori. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Grazie signor Presidente, Assessori. Desidero fare un po’ di 

memoria per dire che quando ancora il consigliere Nuccio non 

era nato – e questo è un omaggio alla sua gioventù 

Consigliere – per il tramite della mia famiglia, con uno zio 

che era particolarmente amante della pesca nello stagnone, 

e quando ancora era possibile la caccia nelle isole dello 

stagnone, io frequentavo quella zona e ricordo esattamente 

che veniva chiamata “Escole”. Quando ci si dava appuntamento 

a mare, non si diceva “Escole”. Questo mi riporta indietro 

di molti, moltissimi anni ed mi fa rivivere storie della mia 

famiglia per cui mi vengono in mente ricordi di mio padre 

che purtroppo da moltissimi anni non c’è più, e di mio zio 

che non c’è più lo stesso. Il nostro intervento e quello del 

Consiglio Comunale è chiaramente in un’ottica molto diversa, 

però per certi versi tolte le cose che non sono più 

possibili, si ritorna ad un pezzo di storia della nostra 

libeo molto importante. Per cui chiaramente già l’abbiamo 

espresso nel votare l’emendamento in maniera favorevole, 

siamo particolarmente contenti di potere lasciare se ci 

riusciamo un segno che in quel caso è indelebile perché se 

riusciamo a fare rivisitare, a far rivivere l’isola di Scola, 

sicuramente questo non può esserci tolto. Quindi con molto 

piacere faremo in maniera che quest’atto d’indirizzo diventi 

immediatamente operativo. 
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PRESIDENTE GALFANO 

Se nessuno chiede d’intervenire, intanto mettiamo in 

votazione direttamente l’atto d’indirizzo. Segretario 

procediamo con la votazione per appello nominale per 

l’approvazione dell’atto di indirizzo presentato dal collega 

Nuccio sull’isola di Scola. 

 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Alagna 

Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo 

Ivan,  Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, 

Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Angileri Francesca, 

Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione 

Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Rodri-

quez Aldo. 

 

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Ferreri Calogero, Meo Agata 

Federica, Arcara Letizia, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ala-

gna Water, Milazzo Eleonora, Alagna Luana,  Licari Linda. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

L’ordine del giorno presentato dal collega Nuccio per la 

approvazione prendo parte alla votazione 21 Consiglieri 

comunali su 30, quorum richiesto per l’approvazione 11, 

l’atto di indirizzo verrà approvato all’unanimità con 21 

voti favorevoli su 21 votanti. Per dichiarazione di voto, 

collega Nuccio a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Grazie Presidente, brevemente solo per ringraziare 

l’assemblea. Non avevo dubbi sul risultato, dimostrazione 

che talvolta, a prescindere dagli schieramenti e 

quant’altro, e questo è lo strascico che noi dobbiamo provare 

a superare rispetto alle ultime sedute e come ho avuto modo 

di dire, forse non ricorderemo con grande orgoglio, però 

questo piccolo punto, piccolo segnale che comunque mette 

dentro sia sulla valorizzazione dello stagnone per 50.000, 

sia 50.000 specifici così, sia sulla possibilità di attingere 

ad altri fondi perché ce n’è la possibilità come dicevo, un 

segnale importante che talvolta la mediazione in politica 

serve per raggiungere obiettivi che non sono di parte, che 

non fanno interesse di una piccola parte di città, ma 

l’interesse del territorio provinciale perché sono convinto 

e per questo mi aspetto che l’Amministrazione raccolga questo 

appello, questo invito perché noi siamo certi sia della 

condivisione, ma anche che nei nostri uffici ci siano le 

competenze e la preparazione per elaborare tutti quei 

progetti che servono. Il primo passo è l’istituzione del 

tavolo tecnico da fare quanto prima, e quel posto che oggi 

è solo un’isola con tre manufatti decadenti, e chi lo 
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frequenta con le canoe d’estate di rende conto che di anno 

in anno il degrado continua ed è inesorabile perché sono 

manufatti del 900, e piccola parentesi un mio caro amico 

quando trattammo il Piano Triennale mi mandò la foto di una 

guida turistica del 900 e fra le altre cose da vedere a Libeo 

c’era l’isola di Cicerone che era Scola, come diceva bene la 

collega Ingrassia. Grazie ancora, facciamo sì amici 

dell’Amministrazione che questa non resti ovviamente lettera 

morta anche perché sarebbe un problema visto che le risorse 

ci sono questa volta. Grazie. 

 

Punto numero 5 all’Ordine del Giorno. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Passiamo al punto 5 “Approvazione programma di incarico e 

di studio, di ricerca e di consulenza a soggetti estranei 

all’Amministrazione”. Chi relaziona per l’Amministrazione? 

Prego Vice Sindaco a lei la parola. 

 

VICE SINDACO 

Signor Presidente, signori Consiglieri. Questo credo che sia 

ormai l’ultimo atto propedeutico al Documento Unico della 

Programmazione e poi a seguire al bilancio. È un atto 

obbligatorio reso dalla legge finanziaria se non ricordo 

male del 2008, ovvero nella programmazione si deve tenere 

conto di quelli che sono gli incarichi di studio, di ricerca 

e di collaborazione. Anche lì occorre intanto la 

pianificazione, la programmazione perché il legislatore ha 

voluto dare un freno a quello che era in alcuni casi e negli 

anni passati, mi riferisco comunque prima del 2008, forse in 

alcuni esempi era un abuso. Rispetto a questo ha posto dei 

vincoli di bilancio ben precisi per evitare l’utilizzo 

improprio degli incarichi di collaborazione, ovvero che 

comunque il costo complessivo degli incarichi di 

collaborazione non può superare lo 0,3% della spesa corrente, 

e che comunque non deve superare quello che era già 

pianificato e programmato nel 2009 che è l’anno che ha 

congelato la programmazione. Fatta questa premessa in ordine 

diciamo alle motivazioni del legislatore che ha posto 

l’esigenza di porre in essere quell’atto liberativo, 

ribadiamo che l’atto deliberativo in questione è lo stesso 

atto deliberativo che già più volte, perché non è variato 

assolutamente rispetto a quella che era la stesura di 

quest’Amministrazione, dall’anno 2015 all’anno 2019. Non si 

è per ora utilizzata questa opportunità, però in sede di 

programmazione e di pianificazione quest’Amministrazione 

dice al Consiglio, qualora si dovesse rendere necessario 

comunque nei limiti imposti dal legislatore, si individua 

come tipologie per far ricorso agli incarichi solo 

limitatamente ai consulenti tecnici necessari per 

l’espletamento di pratiche di finanziamento regionali e 

comunitari ed eventualmente consulenti tecnici per la 

redazione di relazioni, pareri necessari per il buon 

andamento dell’Amministrazione. Noi già lo facciamo, questo 
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è l’incarico della progettazione che rientra nella 

fattispecie. Si tratta di un consulente, cioè andare a 

ricercare risorse esterne a quelle che sono all’interno della 

Pubblica Amministrazione per acquisire un parere per una 

certa tipologia. Se dobbiamo acquisire un parere allora è 

opportuno che lo acquisiamo ed una consulenza 

prevalentemente per ciò che riguarda l’aspetto di fondi 

comunitari. Ad oggi più volte è stato ribadito dal Sindaco, 

di elogiare i nostri tecnici e l’ufficio della programmazione 

e pianificazione fondi europei che senza il supporto e 

l’ausilio di consulenze esterne, abbiamo all’interno delle 

nostre risorse umane, validi funzionari che hanno finora 

sono riusciti ad una serie di situazioni che si sono venute 

a creare, l’essere anche noi capofila di un’area vasta, 

essere capofila della legenda urbana, tutte condizioni che 

hanno favorito l’ottenere finanziamenti europei, diciamo che 

la città di Marsala in questo quinquennio, in questo 

quadriennio ha fatto incetta di finanziamenti europei in 

termini di provvedimenti che hanno avuto già il decreto di 

finanziamento che è cosa ben diversa di richiesta e di 

ammissione. In un ambito di ammissione e quindi di essere 

passati allo stadio di una valutazione, siamo forse 

nell’ordine di 50.000.000 di euro, ma siamo nell’ambito del 

decreto, quindi della realizzazione di qualcosa come 

30.000.000 di euro. Fermo restando questo, ribadisco siccome 

ad oggi non abbiamo avuto necessità, ma nulla toglie che se 

dovessimo fare ricorso, l’Amministrazione rispetto ad altre 

tipologie d’intervento di richiesta di consulenti, ha come 

ordine prioritario soltanto e esclusivamente a questo tipo 

di consulenza, ovvero quello prevalentemente necessari per 

l’espletamento di finanziamento regionale o comunitari. 

Ribadisco si tratta di un provvedimento che abbiamo 

semplicemente, e c’è stato un errore di battitura che poi 

abbiamo corretto, è la stessa delibera dell’anno precedente 

è così via. Ribadisco perché sono stato poco chiaro prima. 

Il legislatore ha posto il legislatore dei vincoli. Per 

quanto riguarda i Comuni, possono impegnare fondi da 

destinare ad incarichi solo nella misura entro lo 0, 3% delle 

spese correnti di bilancio e comunque qualora questo importo 

fosse superiore a quello che è stato impegnato nel 2009, 

comunque non superiore a quello che è stato la storicità 

delle consulenze che noi abbiamo avuto al 2009. Grosso modo 

per essere in soldoni, la Giunta Carini che era nel 2009 

aveva impegnato per spese di consulenze, nel 2009 nell’ordine 

di 50.000.000 di euro, in  sede di bilancio di D.U.P. non mi 

sono reso conto che parlavo di migliaia di euro ed sono 

arrivato ai milioni di euro. Siamo sui 5.000.000 euro. Chiedo 

venia al Consiglio Comunale. Siamo in quell’ordine, non 

superiore al 20% di quello che erano ai 30.000 euro impegnati 

nel 2009, noi non possiamo superare il 20% di quei 30.000 e 

comunque perché lo 0, 3% sarebbe superiore, però il tetto 

del 20% di quello che la Giunta Carini impegnò nel 2009 di 

30.000 euro lo possiamo non superare nell’ordine del 20% di 

quell’importo. 6.000, non 5.000 e non milioni. 
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PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere Ingrassia. Prego. 

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie Presidente. Vice Sindaco io non ho avuto modo perché 

non sono stata nelle Commissioni dove si è discusso e fra 

l’altro degli altri anni non ricordo bene. Vengono posti 

paletti anche per il tipo di consulenze, mi spiego in queste 

consulenze sono inseriti anche i consulenti che sono serviti 

questa volta a Marsala, Scola o a altre… 

 

VICE SINDACO 

Sono stato poco chiaro, mi ripeto per chi non avesse 

ascoltato o forse è stata infelice la mia esposizione. Quello 

è chiaro. Noi come Amministrazione proponiamo al Consiglio, 

il Consiglio può decidere altre priorità, poi per ora non 

abbiamo esigenza, ma secondo l’Amministrazione che il 

problema è il Consiglio, se dovesse avere esigenze io 

metterei in ordine di priorità una consulenza relativa 

all’esigenza di reperire fondi comunitari o regionali e in 

subordine perché abbiamo due opzioni, una consulenza che mi 

dovesse servire per eventualità di un parere ai fini del 

buon andamento della Pubblica Amministrazione. Si è posto un 

problema che alle volte la gestione degli incarichi non è 

sempre, e parlo per ora per sgombrare, non sempre nel Comune 

X è stato finalizzato all’ottenimento vero di un parere, ma 

alle volte veniva utilizzato per una captatio benevolenza, 

cioè per attirare qualcosa. Il legislatore ha detto prima, 

attenzione per evitare che poi se devi favorire x per un 

incarico solo perché è il soggetto e non l’oggetto della 

consulenza, cioè a te non serve quella consulenza, a te serve 

chi deve dare parere. Allora dice il legislatore dal 2008 in 

poi, se devi dare la consulenza me lo devi dire prima che 

tipo di consulenza devi pianificare e ti programmi e poi la 

puoi fare. Se non la programmi prima tu non puoi dare nessuna 

consulenza, e comunque lo deve dare in quell’anno perché 

forse nel passato… Le cifre, stiamo parlando che nel 2009 

eravamo a 30.000 euro di incarichi già dati, quindi le 

Amministrazioni davano parecchi incarichi ed il legislatore 

ha posto il problema, allora limitiamolo. Noi comunque anche 

se potevamo utilizzare quella soglia limitata delle 6.000 

euro, non milioni, ad oggi non abbiamo ritenuto opportuno 

utilizzarle perché all’interno della nostra struttura 

organizzativa abbiamo risorse umane e lo dimostrano anche i 

fatti, che hanno raggiunto notevole risultati senza bisogno 

di andare al professore chissà chi per dare chissà quali 

esigenze. Non so è chiaro.   

 

PRESIDENTE GALFANO 

Sulla proposta ci sono altri interventi colleghi? Se non ci 

sono altri interventi, procediamo con la votazione per 

appello nominale. 
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Alagna 

Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppola 

Flavio, SInacori, Giovanni, Rodriquez Mario, Angileri Fran-

cesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, 

Galfano Arturo, Licari Linda. 

 

Si sono astenuti n. 2 Consiglieri: Piccione Giuseppa, Rodri-

quez Aldo. 

 

Sono assenti n. 15 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone 

Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo, Meo Agata Fede-

rica, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo, Arcara Letizia, Di 

Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Water, 

Milazzo Eleonora, Gandolfo Michele, Alagna Luana. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 5 all’ordine del 

giorno, 15 Consiglieri comunali su 30, quorum richiesto per 

la validità della seduta 16, considerato che siamo ancora in 

seduta di prima convocazione. Vista la presenza e constatata 

la presenza di 15 Consiglieri comunali, viene meno il numero 

legale al primo appello e quindi andiamo al secondo appello 

che sarà previsto e chiamato alle ore 21:05 minuti. In questo 

momento la seduta cade per mancanza del numero legale e 

quindi ci rivedremo fra un’ora.   

 

Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 21:13; 

riprendono alle ore 21:15. 

 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Segretario siamo pronti, può procedere con l’appello. 

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Ferran-

telli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; Cop-

pola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Marrone 

Alfonso,   assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Guglielmo 

Ivan, presente;  Meo Agata Federica, assente;  Cordaro Giu-

seppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; Rodriquez Ma-

rio,   assente; Coppola Leonardo Alessandro, assente; Arcara 

Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, assente;  Cimiotta 

Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  assente; Angileri 

Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo Walter, assente; 

Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, assente; Milazzo 

Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, presente; Piccione Giu-

seppa Valentina, presente; Galfano Arturo, assente; Gandolfo 
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Michele, assente; Alagna Luana Maria, assente; Licari Maria 

Linda, assente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Al secondo appello, alle ore 21:10 risultano presenti 9 

Consiglieri comunali su 30. Quindi constatata la non presenza 

del numero legale, i lavori così come previsto dallo statuto 

e dallo stesso Regolamento vengono aggiornati a domani, 

martedì 11 alle ore 17:00. Per la validità della stessa 

seduta sarà necessaria la presenza di due quinti dei 

Consiglieri assegnati, quindi 12 Consiglieri comunali. 

Invito l’ufficio di presidenza a notificare una Pec urgente, 

diversamente anche domani nella primissima mattinata, noi lo 

possiamo comunicare del gruppo Consiglieri in modo tale che 

domani alle ore 17:00 si riprenderanno i lavori in seconda 

convocazione. La seduta sciolta, una buona serata a tutti. 

 

 

 


